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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Finanzausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

25.02.2010 
Beginn 

17:06 Uhr 
Ende 

18:45 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Hortolani, Frauke Dr.    
Philipp, Gerd E.    
Schwabe, Bernd Ulrich    
Tempel, Gabriele    
Grothoff-Blum, Christian Vertretung für Herrn Hans-Jürgen 

Zeilert 
Grüntker, Hermann    
Kampschulte, Matthias    
Steuernagel, Rolf    
Beckmann, Philipp J.    
Gießwein, Brigitta    
Gießwein, Marcel    
Kranz, Jürgen    
Lubitz, Eleonore    
Siepmann, Ernst Walter    
 
Vorsitzender 
Schwunk, Michael    
 
stellv. Vorsitzender 
Flüshöh, Oliver    
 
stellv. Vorsitzende 
Strelow, Martin    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der TBS AÖR 
Flocke, Markus anwesend bis 18:10 Uhr 
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Dickhaus, Rolf    
Esser, Meinhard    
Fischer, Rudolf    
Guthier, Wilfried    
Kaltenbach, Rosemarie    
Lalic, Dieter    
Mollenkott, Marion    
Stobbe, Jochen    
Voß, Jürgen    
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Schriftführer/in 
Müller, Ursula    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
Zeilert, Hans-Jürgen vertreten durch Herrn Grothoff-Blum 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

11.02.10 
   

 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Finanzausschuss 

und Verwaltung 
   

 
 
3 Mitteilungen    
 
 
4 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
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Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest, dass der Ausschuss 
ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

11.02.10 
   

 
Die Fraktionen bitten um folgende Ergänzungen zur Niederschrift:  
 
Zu TOP 6.2.2 Erlass einer Satzung über die Festsetzung der Steuersätze für die 
Grund- und Gewerbesteuer (S. 8 der Niederschrift) 
Herr Flüshöh (CDU-Fraktion) legt Wert auf die Feststellung, dass seine Fraktion sich 
nicht grundsätzlich gegen eine Steuererhöhung ausgesprochen hat.  
 
Zu TOP 7 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung (S. 9 der Niederschrift)  
Herr Kampschulte (CDU-Fraktion) bittet um die Bestätigung der Verwaltung, dass im 
lfd. Prozess der Untersuchung des Reinigungsdienstes bisher keine endgültigen 
Fakten geschaffen wurden. Frau Kaltenbach erwidert, dass zunächst weiterhin 
befristete Verträge abgeschlossen werden.  
 
Beschluss:  
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 11.02.2010 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 

 
2 Fragen der Einwohner/innen an Finanzausschuss 

und Verwaltung 
   

 
keine  
 
 
3 Mitteilungen    
 
Herr 1. Beigeordneter und Stadtkämmerer Voß teilt mit, dass er sich mit dem Leiter 
des Dezernats Kommunalaufsicht der Bezirksregierung Arnsberg, Herrn Ferdinand 
Aßhoff, zum weiteren Verfahren zum Haushaltssicherungs- und 
Personalwirtschaftskonzept 2010 ff (HSK) ausgetauscht hat. Herr Voß erläutert, dass 
im März eine Auftaktveranstaltung stattfinden wird, an der neben den 
Fraktionsvorsitzenden und den Teilnehmern aus der Verwaltung auch 2 bis 3 
Personen der Kommunalaufsicht des Regierungspräsidiums sowie des Ennepe-
Ruhr-Kreises teilnehmen werden. Die Zwischenergebnisse aus den sich 
anschließenden Arbeitssitzungen werden den Ratsmitgliedern zur Verfügung gestellt. 
Der Endzeitpunkt des Verfahrens ist noch unklar, wünschenswert wäre aber ein 
Abschluss bis zu den Sommerferien. 
Herr Voß stellt fest, dass die Zusammenarbeit mit der Bezirkregierung eine gute 
Ergänzung zur Arbeit in den städtischen Gremien ist und ein Hilfsmittel darstellt, 
welches auch mittelfristig dem HSK-Verfahren ein sicheres Fundament bietet. 
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Außerdem wird auch unter Umständen aufgezeigt, dass in bestimmten Bereichen 
das Konsolidierungspotenzial bereits ausgeschöpft ist.  
 
Außerdem sagt Herr Voß zu, dass er die im Rahmen des Besuchs des  
Regierungspräsidenten Herrn Helmut Diegel am 26.02.2010  erhaltene Liste mit 
Sparvorschlägen dem Finanzausschuss zur Verfügung stellen wird. Er weist darauf 
hin, dass teilweise Vorschläge enthalten sind, die eher bei Großstädten oder Kreisen 
Anwendung finden. Diese können aber nicht in Schwelm als 
Konsolidierungsvorschläge herangezogen werden. 
 
 
4 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
 
Frau Lubitz (Fraktion DIE LINKE) erkundigt sich, ob es den Tatsachen entspricht, 
dass an die Empfänger der Musikschulgebührenbescheide oder verschiedene 
Vereine bereits Mitteilungen über beabsichtigte Gebührenerhöhungen versendet 
worden sind.  
Herr Voß entgegnet, dass ihm dies nicht bekannt ist. Herr Kampschulte weist darauf 
hin, dass es sich eventuell um ein Missverständnis handelt. Ihm ist bekannt, dass im 
Vorjahr Vereine darauf hingewiesen wurden, dass gegebenenfalls in den Folgejahren 
mit der Kürzung von Zuschüssen gerechnet werden muss.  
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 5 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 03.03.10 Schriftführerin 

gez. Müller  
Vorsitzender 
gez. Schwunk  
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